
• Semaine du 26 mai au 1er juin 2011 • LE FRANCO                         9

Depuis les derniers mois, les actualités provinciales présagent des temps difficiles 
en éducation, du moins sur le plan financier. 

La semaine dernière le ministre de l’Éducation Dave Hancock avouait à la radio 
de CBC qu’il y aura un manque à gagner de 100 millions de dollars en éducation 
l’an prochain. Ce n’est pas peu, même que d’autres croient que le vrai manque à 
gagner excède cette somme. Dans le seul cas du Centre-Nord, la Province nous a 
coupé 911 000 $.

Dans un tel contexte financier, une des activités les plus difficiles pour un conseil 
scolaire est de budgéter. Voyons sur l’ensemble ce qui est proposé pour le Centre-
Nord en 2011-2012.

Personnel enseignant Le nombre d’enseignants dans les écoles passera de 
176,1 à 171,7. La Province a coupé trois de ces postes en 4-5-6, et les autres 
trois postes représentent des réductions en littératie précoce, Francisation et 
Anglais langue seconde.

Personnel de soutien Tel qu’expliqué dans la dernière chronique, nous supprimons 
14 Équivalent temps plein (étp) aides-élèves pour introduire l’équivalent de 7 étp en 
accompagnement pédagogique. Par conséquent, le nombre d’employés de soutien 
passera de 58,6 étp à 45,8.

Directions d’école L’année dernière nous avions réduit le temps administratif dans 
les écoles par 1,4 étp, mais il n’y aura pas de compression cette année.

Conciergerie Quoique pas officialisé, nous cherchons à réduire soit le nombre de 
postes ou les heures de travail par semaine.

Services pédagogiques Nous réaffecterons trois conseillères pédagogiques dans 
des écoles à raison de deux jours chacune par semaine.

Formation Compte tenu de la perte de 157 000 $ pour le projet de Programme 
d’amélioration du rendement scolaire en Alberta (PARSA), nous allons réduire les 
déplacements pour la formation, privilégier une plus forte utilisation de la vidéo-
conférence et limiter à deux jours par année les formations des enseignants qui 
nécessitent de la suppléance. Les écoles pourront «acheter» plus de jours à partir 
de leur budget décentralisé.

Administration Réduction d’un poste à temps plein au bureau central.

Programmes et services Nous aurons 127 salles de classe, une diminution 
d’une par rapport à cette année. Nous allons introduire 7 étp en accompagnement 
pédagogique pour le soutien des enseignants en inclusion, Francisation, ESL, 
littératie, etc. Nous allons maintenir des projets et initiatives au profit des élèves, 
y compris ceux liés au projet ESPOIR en Santé mentale. Nous maintiendrons 
notre partenariat avec l’ACFA provinciale pour les six postes à temps partiel de 
coordonnatrices scolaire-communautaire.

Prématernelles Le Conseil bonifiera à 45 000 $ son don aux prématernelles où 
les effectifs limités rendent difficile l’autosuffisance financière.

Budget décentralisé des écoles L’année dernière, la contribution du Conseil au 
budget des écoles a été réduite de 10 %; l’an prochain, la réduction sera de 5 % 
(40 000 $).

Technologie de l’information et 
des communications (TIC) Les 
compressions principales ont été 
effectuées l’année dernière, donc 
il y aura peu d’augmentation ou de 
réduction pour l’achat d’ordinateurs, 
de serveurs et de périphériques. 
L’équipe des TIC déménagera au 
2e étage de La Cité francophone. 

Transport Les compressions principales ont été effectuées l’année dernière avec 
la réduction de huit jours d’enseignement. Nous éliminons deux trajets d’autobus 
(100 000 $).

Opération et entretien Nous n’anticipons pas d’augmentation ou diminution 
substantielles à cette enveloppe. 

Risques et pertes L’incertitude majeure est liée aux effectifs scolaires que nous 
estimons à +1,1 %, croissance projetée par le ministère de l’Éducation. Nous 
demeurons préoccupés que le financement provincial demeure sous les couts réels 
en transport, opération et entretien, besoins spéciaux, administration, personnel 
de soutien et autres. Finalement, nous espérons toujours un remboursement 
du ministère pour les 1,8 million $ investi par le Conseil pour ouvrir les écoles 
Alexandre-Taché et Joseph-Moreau en 2009-2010.

Nouveautés Heureusement qu’en dépit d’une année fiscale qui se veut sombre, les 
conseillers ont cru bon d’introduire des nouveautés :
• Projet conjoint sur trois ans avec la Fédération des parents francophones de 

l’Alberta (FPFA) pour coordonner et bonifier les prématernelles, et augmenter 
les inscriptions

• Favoriser une participation élargie de représentants de conseils d’école et des 
sociétés de parents au Colloque de la FPFA en octobre 2011

• Introduction accélérée de Moodle en raison d’une demi-journée de formation par 
enseignant

• Embaucher une orthophoniste pour répondre aux besoins langagiers d’enfants 
de la maternelle à la 2e année

• Payer l’inscription des enseignants au Grand rassemblement en éducation fran-
cophone (GREF) à Edmonton du 26 au 28 avril 2012

• Conclure une entente avec Fort McMurray PSB pour le transfert d’élèves en 
7-8-9 et une enseignante de Boréal à McTavish Junior HS

• Piloter l’introduction de 40 tablettes électroniques pour les élèves du secondaire 
à Joseph-Moreau et Gabrielle-Roy

• Embaucher un employé pour gérer le dossier de santé et sécurité au travail
• Introduire des cours d’Études professionnelles et technologiques en Robotique 

et Soudure niveau intermédiaire à Maurice-Lavallée
• Aider les écoles avec les couts de déplacement d’équipes sportives et pour per-

mettre aux élèves de participer à des activités francophones au niveau provincial

Conclusion L’impact budgétaire est un déficit anticipé de 1 090 000 $. Étant 
donné son surplus accumulé de 1 900 000 $, le Conseil n’aura pas à obtenir 
une autorisation ministérielle pour approuver son budget en juin. Cependant il faut 
noter que le Conseil ne pourrait pas en 2012-2013 se permettre un déficit aussi 
important si les surplus sont épuisés ou presque.

Henri Lemire, directeur général

Mot du 
directeur 
général

Le budget, à quoi s’attendre?

Fort McMurray - Le 20 mai dernier, les élèves de 
l’école Boréal ont eu le privilège de recevoir la grande 
visite du champion mondial de UFC (Ultimate Fighting 
Championship), Georges St-Pierre. 

Cet athlète a été victime dès l’âge de 7 ans d’intimidation. 
C’est alors qu’il s’est inscrit à des cours de karaté pour 
faire face à ce problème. Son premier combat amateur a 
eu lieu alors qu’il n’avait que 16 ans et c’est à ce moment 
qu’il a décidé de suivre les traces de son idole Royce 
Gracie et de devenir un jour champion de UFC. 

M. St-Pierre a gentiment accepté de venir parler aux 
élèves du phénomène de l’intimidation. Il a souligné 
l’importance de continuellement dénoncer les 
intimidateurs même si parfois les comportements ne 
cessent pas immédiatement. De plus, il a mis l’accent 
sur l’importance de l’activité physique au quotidien afin 

d’évacuer l’énergie négative et de trouver l’équilibre dans sa vie de tous les jours. Il a généreusement accepté de 
répondre à la multitude de questions des élèves éblouis par sa présence. 

Les élèves en ont aussi profité pour souligner le 30e anniversaire de Georges St-Pierre en lui offrant un sac à 
l’effigie de l’école Boréal, des cartes d’anniversaires et un gateau avec son logo confectionné par une maman de 
l’école. Avant de partir, il a pris le temps de se faire photographier avec chacune des classes et de signer des 
autographes malgré son horaire très chargé. Ce magnifique après-midi restera gravé à jamais dans la mémoire 
de toutes les personnes présentes à cette rencontre incroyable.

Georges St-Pierre à Fort McMurray
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« Initier nos jeunes à devenir 
entrepreneurs! »

Exprime-toi

EDMONTON – En 2009, le ministre de l’Éducation, l’honorable Dave Hancock a 
organisé la première conférence Exprime-toi, une initiative d’engagement des élèves 
de l’Alberta. Depuis ce temps, chaque année, 200 jeunes de partout en Alberta 
se rencontrent au Congrès annuel des élèves sur l’éducation. Quelques semaines 
passées, j’ai participé à ce rassemblement qui a eu lieu à Edmonton du 15 au 17 
avril. Exprime-toi offre l’occasion aux jeunes de l’Alberta de partager leurs expériences 
et leurs idées avec les personnes qui prennent des décisions sur l’éducation. De 
plus, c’est une occasion d’entendre les divers points de vue des élèves provenant de 
partout en Alberta.  

Cette année, les participants ont entendu des discours de deux conférenciers 
renommés : M. Adam Fletcher et M. Sunjay Nath. Ils ont su nous encourager à 
partager nos opinions et ils nous ont assuré qu’il est important de saisir les occasions 
telles qu’Exprime-toi pour le faire. J’ai participé à quelques discussions du genre 
table-ronde. Une discussion portait sur les compétences à développer chez les élèves 
d’aujourd’hui afin qu’ils soient mieux préparés pour l’avenir. L’autre échange nous a 
permis de partager nos idées sur les meilleurs designs pour les écoles, c’est-à-dire, 
quel serait le plan idéal d’une école de demain? Les architectes en herbe ont bien 
apprécié cet atelier. De plus, j’étais seulement l’un des deux élèves qui ont offert leur 
opinion en français lors du tournage de la vidéo sommaire de la conférence.  

Le moment clé pour moi fut l’occasion de rencontrer et parler un à un, de façon 
informelle, avec l’honorable Dave Hancock pendant un bon moment. J’étais très 
surpris d’apprendre qu’il se souvenait de moi depuis mon discours à l’occasion 
de l’ouverture de l’école Joseph-Moreau l’an dernier. Je trouve M. Hancock très 
chaleureux et sincère. La prochaine conférence Exprime-toi aura lieu à Edmonton 
le printemps prochain. Pour ceux qui aiment partager leurs opinions et qui aiment 
le faire dans un contexte de partage avec les pairs, c’est une occasion à ne pas 
manquer. Vous pouvez consulter le site www.speakout.alberta.ca/francais pour plus 
de renseignements.   

par Éric Boivin, élève en 10e année

EDMONTON – L’Alberta, tout comme le Canada, a certainement besoin de nouvelles 
entreprises. Être son patron et gérer son travail semble beaucoup intéresser nos 
élèves de 5e année à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc.

M. Charles Bégin, conseiller financier, a présenté le programme « Notre monde des 
affaires » des Jeunes entreprises du Canada aux trois classes de 5e année. Divisé en 
quatre thèmes captivants : organisation, gestion, production et marketing; les élèves 
ont participé activement aux quatre leçons. Monsieur Bégin possède d’excellentes 
qualités d’animateur. Toujours positif et dynamique, il permet aux élèves de s’exprimer, 
et ceux-ci ont énormément apprécié sa compagnie.

Être entrepreneur, ce n’est pas toujours facile, mais combien motivant. Tout en 
s’amusant, les élèves ont beaucoup appris à travers les différentes activités, telles 
que : créer une entreprise, remplir une demande d’emploi, comment passer une 
entrevue pour un emploi, les différentes façons de fabriquer un stylo, les calculs 
nécessaires, des mots de vocabulaire précis, ainsi que faire de la publicité, etc.

Initier nos jeunes à devenir entrepreneurs est surement avantageux pour l’avenir de 
notre province, et de notre pays! Un chaleureux merci à M. Bégin!

par Sylvie Bergevin, enseignante 

Les petits de la maternelle rencontrent 
les petits de la ferme

EDMONTON – Le 17 mai dernier, les deux classes de maternelle de l’école Père-
Lacombe se sont rendues à Rainbow’s End Day Farm pour accueillir les nouveaux 
animaux de la ferme. Les enfants ont adoré tenir et flatter les « bébés », quoique 
certains ont essayé de résister aux charmes des enfants! En revenant, les élèves se 
sont endormis dans l’autobus, rêvant de leur belle expérience! 

RED DEER – Les 
élèves de l’école 
La Prairie se 
sont joints à 
plus de 400 
élèves des 
autres écoles 
catholiques de 
la région de 
Red Deer pour 
participer à 
la célébration 
annuelle de 
la remise de 
chapelets aux 
élèves de 5e 
année. 

Tous les élèves 
de 5e année 
de la région se 
sont rassemblés 
pour l’occasion 
à l’église de la paroisse St. Mary. Cette célébration est organisée en collaboration 
avec les Chevaliers de Colomb de Red Deer. Ce sont d’ailleurs ces derniers qui ont 
offert les chapelets aux jeunes élèves. Suite à la distribution et à la bénédiction des 
chapelets, les élèves et leur enseignant ont dit le chapelet tour à tour. Deux des cinq 
dizaines ont été récitées en français dont l’une par notre école. Les élèves avaient 
bien été préparées à la célébration et ont apprécié le geste posé.

Remise de chapelets 

Compétition amicale de soccer

EDMONTON – Le 4 mai dernier, les élèves de la 3e à la 5e année de l’école Gabrielle-
Roy sont venus disputer une partie de soccer avec les élèves de la 3e à la 6e année de 
l’école À la découverte. Ce fut un match endiablé pendant lequel tout le monde s’est 
bien amusé! De grands mercis aux enseignants organisateurs!
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Vote Étudiant

Les sœurs de la Famille Myriam des 
Prairies visitent l’école La Mission

SAINT-ALBERT – Le 28 avril dernier, les élèves de l’école La Mission ont eu le plaisir 
de vivre des sessions religieuses présentées par quelques sœurs de la Famille 
Myriam des Prairies. À l’aide de petits chants accompagnés de la guitare, de petites 
prières inspirantes, d’invitations chaleureuses et de petites saynètes, les élèves se 
sont fait rappeler que Jésus est toujours présent et prêt à écouter leurs prières. De 
plus, ils ont été encouragés de prier avec et pour les gens qui ont de la peine, de la 
misère ou qui sont moins fortunés qu’eux. 

« J’ai surtout aimé les petites saynètes qui utilisaient les lumières rouges, jaunes, et 
vertes pour expliquer l’importance d’être attentif aux gens qui semblent souffrir de 
misères quelconques », a expliqué Brianna, une élève de la 4e année.  

Les sœurs de la Famille Myriam des Prairies sont venues pour nous rappeler que 
la prière est un outil très valable qui peut aider à rendre notre monde une meilleure 
place à vivre. Prier peut se faire de toutes sortes de façons. Les prières peuvent 
se faire en chantant, en dansant, en s’amusant et en appréciant tout ce qui nous 
entoure.  Nous pouvons prier seul, avec d’autres ou pour ceux et celles qui en ont 
besoin. Ce qui a été bien compris par tous était que Jésus vit à travers de nous pour 
partager et répandre la Bonne Nouvelle.

par Thérèse Pomerleau, enseignante

RED DEER – Les élèves de la 4e à la 9e année de l’école La Prairie ont participé au 
Vote Étudiant le 27 avril dernier. Vote Étudiant est une activité nationale qui permet 
aux jeunes de participer aux élections de façon fictive et de se familiariser avec les 
démarches liées à des élections démocratiques. 

Environ 512 000 élèves de partout au Canada y ont participé et les résultats finaux 
ont démontré que les enfants votent comme les parents! On a trouvé que l’expérience 
était importante pour commencer à faire vivre la vie politique à nos élèves.
Grant Paterson, enseignant

Des paroles d’espoir pour l’avenir!

EDMONTON – Pour souligner la Semaine nationale de la santé mentale, le Projet 
ESPOIR et l’école Joseph-Moreau ont invité monsieur Mathieu Bertrand, vedette des 
Eskimos d’Edmonton, pour inspirer les élèves avec un message sur l’importance de 
vivre pleinement. En parlant de ses expériences personnelles, il a illustré comment 
on peut passer à travers les défis de la vie et comment il est important de se 
fixer des rêves et poursuivre nos passions. Selon M. Bertrand, sa résilience vient 
non seulement d’une capacité individuelle, mais aussi de ses relations d’appui : 
ses mentors, ses enseignants et sa famille. Sa présence a été appréciée et très 
inspirante. Nous lui souhaitons une belle saison de football!

Tournoi ballon-chasseur entre écoles
EDMONTON - Le 14 mai, un 
groupe d’élèves de la 4e à la 
6e année s’est rendu à l’école 
Gabrielle Roy pour participer 
au tournoi de ballon-chasseur. 
Accompagnés par leur enseignant, 
M. Chris Page, les élèves étaient 
très contents d’y participer. Ils 
ont bien joué et ont terminé en 2e 
place. Bravo aux participants pour 
leur excellente participation! C’était 
très amusant à regarder. Un 
grand merci à l’équipe qui organise 
ces tournois, c’est très apprécié.  

Esprit sportif et travail acharné
EDMONTON – À l’école Gabrielle-Roy, il n’y a que quelques semaines seulement 
que nos athlètes masculins de 10e, 11e et 12e année ont enfilés protège tibias et 
crampons pour leur première partie de soccer et déjà, ils règnent au sommet du 
classement.

En effet, nos joueurs sont numéro un de leur division (Tier 2) dans la ligue de soccer 
des écoles publiques. Avec cinq victoires en autant de parties jouées, nous pouvons 
dire que nos joueurs n’ont pas peur des moustiques qui se réveillent! Si la tendance 
se maintient, ce qui est fort à parier puisqu’il ne leur reste qu’une partie en saison 
régulière, ils se retrouveront en quart de finale le 24 mai, en demi-finale le 26 mai 
et en finale, nous le souhaitons, le 31 mai. Il est important de mentionner, comme 
l’article le dit si bien, que nos athlètes démontrent un esprit sportif incroyable durant 
leurs parties et que leur travail acharné est récompensé par leurs belles victoires!

Emmanuel, Amadou, Oussama, Omar, Kali, Josh, Noël, Abdoulaziz, Guled, Moktar, 
Mehran, Mamadou, Daniel, Anass, Youcef, Jérémie et Mouhyadine, continuez sur 
votre excellente lancée, nous espérons vous voir avec une nouvelle médaille au coup! 
Soulignons le superbe travail de leurs entraineurs M. Armando et M. Doug. Votre 
temps et votre persévérance sont plus qu’appréciés!

L’école La Prairie à Génies en herbe 2011
RED DEER – Pour nous, l’expérience Génies en herbe était parmi les plus excitantes. 
Nous avons eu beaucoup de plaisir. Les organisateurs ont su réunir études et 
interactions pour nous divertir. Nous devons admettre que la danse était notre 
activité préférée. Nous avons fait de nombreuses rencontres. 

En bref, Génies en 
herbe nous a donné de 
meilleures connaissances 
sur le monde de la 
littérature, des sciences 
et plus encore.

Une fois encore, nos 
conseillères scolaires-
communautaires n’ont 
pas manqué de nous 
épater et c’est avec plaisir 
que nous retournerons 
l’année prochaine!

par Keren Lumbala 
et Jerelle Bristol 
(participantes à 

Génies en herbe 2011)

Soirée poutine 
EDMONTON – La bonne odeur des patates frites et du maïs soufflé étaient dans 
le vent le samedi 14 mai dernier, lors de la soirée poutine annuelle à l’école Père-
Lacombe. Élèves, parents, membres du personnel et amis se sont régalés, pour 
ensuite profiter de la musique et de l’animation du DJ francophone, Mike Roy. 
L’ambiance de fête a permis aux enfants, comme aux adultes, de se connaitre 
dans un contexte social et amusant. La présidente, Julie Fortin, à l’aide des autres 
membres du comité de parents, Louise Roy, Marie-Claude Bordeleau, Maryse 
Bernard, Isabelle Lemieux-Vilcsak, Isabelle Jean et Liliane Viens ont mis beaucoup 
d’heures et d’énergie pour assurer le succès de la soirée. Félicitations et merci à 
toute l’équipe! C’est un rendez-vous pour l’an prochain!
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Ubumwe 2011 : Une célébration de la 
diversité et des arts de la scène

EDMONTON – Pour la deuxième année consécutive, le Centre de développement 
musical (CDM) et le comité ESPOIR de l’école Maurice-Lavallée sont heureux de 
présenter une soirée de musique et de danses variées,Ubumwe 2011, pour 
célébrer la grande famille scolaire de Maurice-Lavallée. 

Un des objectifs du comité ESPOIR de Maurice-Lavallée est d’organiser 
des activités pour développer un sentiment d’appartenance à l’école et à la 
communauté. C’est dans ce but que le CDM et le comité ESPOIR ont collaboré 
dans l’organisation d’un spectacle qui démontre l’échange vivant et convivial parmi 
les membres de notre communauté. 

Lors de cette soirée divertissante, le programme inclura des prestations de 
musiciens, de danseurs et de groupes de l’école; certains parmi eux ont participé 
aux cours de formation musicale du CDM et à la Chicane albertaine 2011. Il 
y aura aussi une présentation spéciale de Rodrigue Pageau, qui nous arrive 
directement de Rwanda et qui représente Ubuntu Edmonton. Il va faire chanter les 
gens et entre les chansons, il parlera de son pays, le Rwanda.

Le spectacle aura lieu le vendredi 3 juin à 19 h, au gymnase de l’école Maurice-
Lavallée. L’entrée est libre, mais les organisateurs accepteront des dons à la porte 
pour l’organisme humanitaire Ubuntu Edmonton et pour appuyer les initiatives du 
comité ESPOIR l’an prochain. 

Au plaisir de vous voir en très grand nombre le 3 juin!

par Marc Piquette, intervenant pour le projet ESPOIR à Maurice-Lavallée

FORT MCMURRAY – Le 13 mai dernier se déroulait à l’école Boréal l’expo-sciences 
annuelle. Les élèves ont su faire la démonstration de leur savoir scientifique d’une 
excellente manière. Les élèves de la maternelle ont fait la démonstration de la 
contraction de l’air. Ils nous ont expliqué en détail les notions scientifiques sous-
jacentes à ce concept. Nos juges ont eu un travail difficile à faire. 

Voici donc les résultats : dans la catégorie des élèves de 1re et 2e année, la première 
place est allée à Sébastien Imbeault pour son projet « L’œuf qui bondit ». La seconde 
place s’est vue attribuée à Claire Deutcheu qui a présenté son « Ballon gonflé ». 

En 3e et 4e année, Nicksha Eric et Jeremy Christopherson se sont mérité la première 
place pour leur expérience « Le déplacement des objets avec la force électrostati- 
que ». La deuxième place a été remise à Gabriel Lefrançois pour son expérience sur 
« Le mini-ordi ». 

Pour la 5e et 6e année, c’est Randy 
Saulnier qui a remporté la première 
position pour son expérience du « Treuil 
guideau chinois ». La seconde position 
a été remise à Joël Danis pour son 
projet « L’auto aérodynamique ». 

Marianne Légaré-Matte est repartie 
avec la première place grâce à son 
projet « La magie des combustibles » 
dans la catégorie 7e et 8e année. 
Enfin, Natasha Saulnier a remporté 
la seconde place dans cette même 
catégorie grâce à son expérience 
« La physique du Coke ».

De plus, les élèves de la maternelle 
sont repartis avec chacun une médaille 
de participation pour avoir présenté un projet commun. Par la suite, les parents 
présents étaient invités à voter pour leur expérience coup de cœur. Ainsi, Suzie 
Clément et Jenver Sison se sont mérité la médaille prix du public pour leur expérience 
respective.

Il est primordial de remercier tous ceux qui ont participé à l’expo-sciences de près 
ou de loin, car sans eux une telle journée ne serait possible. Un gros bravo aussi aux 
élèves pour la qualité de leurs projets et de leurs présentations. À l’issu de cette foire 
scientifique, on constate que la relève scientifique à notre école est bien présente.

par Barbara Fortin, enseignante

La relève scientifique à Boréal

EDMONTON – Le projet ESPOIR, en collaboration avec le personnel de l’école À la 
découverte, a invité les mamans à venir célébrer la fête des Mères. Des activités, des 
présentations d’élèves et un excellent repas ont permis de souligner cet évènement 
spécial. Chaque mère est repartie chez elle, une fleur à la main, gracieuseté de 
l’équipe du Projet ESPOIR.

On fête les mamans À la Découverte!

SAINT-ALBERT – Félicitations à l’équipe de l’école La Mission qui a gagné première 
place et quatrième place à Génies en herbe (catégorie 5e et 6e année) lors de 
la compétition provinciale qui a eu lieu à Canmore. Notre équipe : Emily, Amélie, 
Maxime, Samuel et Meghan s’est entrainé sous l’habile direction de M. Éric 
Larouche et Mme Guylaine Jacques.

Une première place!


